

令和5年10月備前市教育委員会定例会会議録

公表版

1 開催日時 令和5年10月26日（金）
開会 午前 9 時 30 分 閉会 午前10 時 09 分

2 開催場所 備前市役所 6階 委員会室

3 会議区分 定例会

4 出席委員

議席番号	職 名	氏 名	出欠
1	委 員	高 取 睦	出
2	委 員	出 井 鉄 二	出
3	委 員	田 中 道 生	出
4	委 員	金 谷 美 圭	出

5 出席者

職 名	氏 名	出欠
教育長	松 畑 熙 一	出
副教育長	守 屋 孝 治	出
教育振興部長	石 原 史 章	出
社会教育部長	畑 下 昌 代	出
図書館事業推進室長	高 橋 清 隆	欠
国際教育推進部副参与兼国際教育課長	丸 山 幸 宏	出
教育振興部次長	春 森 弘 晃	欠
社会教育部次長	江 見 清 人	出
教育総務課長	竹 林 伊久磨	出
小中一貫教育課長	谷 口 健 一	出
教育D X推進課長	行 正 英 仁	出
幼児教育課長	文 田 栄 美	出
放課後子ども教育課長	出 射 詩 都	出
地域教育課長	池 田 満 之	出

6 付議事件 議案等付議事項のとおり

7 会議状況 議事録のとおり 傍聴人 なし 非公開 あり

8 署名委員 3番 田 中 道 生

9 書 記 教育総務課総務計画係長 森本 明美

議 案 等 付 議 事 項

区 分	案 件 名
報告第28号	令和4年度児童生徒の問題行動等調査結果について

午前 9 時 30 分 開会

教育長 委員の皆様には令和5年10月教育委員会会議定例会にご出席をいただきまして、ありがとうございます。それでは定例会を開会いたします。ただ今の委員の出席は4名であります。定足数に達しておりますので、令和5年10月教育委員会会議定例会を開会いたします。

委員並びに出席職員に申し上げます。教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個人・団体情報を公開することにより、個人の権利利害を害するおそれのある事項、例示いたしますと、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあつては、委員会の議決をもって、非公開といたします。非公開審議の事例は、かなり繁雑にありますので、あらかじめご承知置き願います。

委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘はあらかじめ分かる場合は教育長から発言し、そうでない場合は発言途中であっても、委員並びに出席職員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど、所要の手續を行いたいと思います。以上、よろしく願い申し上げます。

それでは、議事に先立ちまして、9月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要についてご報告をいたします。

9月26日、岡山市において、サンマルクホールディングス社長の講演会に参加しました。30代の若い社長は非常に元気のいい、全国的にサンマルクががんばっている様子をいろいろ学ぶことができました。

9月29日、香登、伊部、伊里、東鶴山の各認定こども園で運動会が開催され、出席をいたしました。香登認定こども園では、園児とともに玉入れに参加しました。久しぶりに玉入れをしました。意外に難しいですね。びっくりしました。

9月30日、香登小学校で運動会が開催され、出席をいたしました。

同日、岡山県立緑陽高校の緑陽祭のうち、文化祭に参加しました。

10月3日、片上高校、片上小学校、三石中学校、吉永小学校、伊里小学校、西鶴山小学校の校長面談を実施いたしました。

10月4日、市民センターにおいて、公民館長会議に参加しました。

また、同日、三石小学校、伊里中学校の校長面談を実施いたしました。

10月5日、片上、吉永の認定こども園で運動会が開催され、出席をいたしました。

また、同日、香登小学校、日生東小学校、日生西小学校、東鶴山小学校、吉永中学校、日生中学校の校長面談を実施いたしました。

また、同日夜、片上高校の煌夜祭(こうやさい)の文化の部に参加しました。

10月6日、西鶴山、大内の保育園、三石、日生の認定こども園で運動会が開催され、出席をいたしました。

また、同日、片上高校の煌夜祭の体育の部に参加をいたしました。

10月9日、備前市スポーツフェスティバルに参加しました。

10月10日、伊部小学校、備前中学校の校長面談を実施しました。

また、同日、備前市労働組合協議会懇談会に出席をいたしました。

10月11日、教育支援センターあゆみを訪問しました。一人ひとりの良さを掘り起こしていく教育の原点に触れた思いでありました。

10月12日、学童陸上記録会に参加し開会あいさつをいたしました。市内の小6の児童全員の元気いっぱいの姿に接し、うれしく思いました。

10月13日、岡山市で開催されました第7回教育セミナーinおかやまに参加しました。

10月14日、備前焼まつり開会式に出席し、その後、新見市教育長を案内しました。市が中心になって運営した祭りで、参加者数も増え、内容的にも大変充実した祭りとなりました。

10月18日、備前市自治会連絡協議会との懇談会に参加しました。

10月19日、岡山市で開催されました中国地区都市教育長会定期総会並びに研究協議会に参加しました。米子市のこども総本部の取組や広島県府中市のコミュニティ・スクールを市内全小中学校で5年くらい前から取り組んでいる様子を聞き、感心しました。

10月23日、岡山県議会の県議との懇談会に参加しました。

10月24日、定例校長会に出席しました。

また、同日、教育長連絡会議に参加しました。

10月25日、大相撲の鳴戸部屋の表敬訪問に参加しました。鳴戸部屋では、28日まで備前市に滞在し、本日、この後、保育園、こども園との交流、明日は吉永中学校で鳴戸親方の講演を予定しています。本当に目の前の力士はテレビで見るのとは違い、こんなに大きいのかと思いました。3泊4日ですかね。稽古を兼ねていろいろと子どもへの訪問や親方の講演、ちゃんこ鍋を一緒に食べたりという行事があるようであります。

以上で概要報告を終わります。

それでは、議事に入ります。まず、1番 前回定例会会議録の承認ですが、令和5年9月定例会の会議録について、委員の皆さんにお気付きの点はございませんでしょうか。

教育委員 (異議なし)

教育長 ないようですので、令和5年9月定例会の会議録については承認することとします。

次に2番 署名委員の決定ですが、今回は3番の田中委員、よろしくお願いします。

続いて3番 議案等付議事項に移ります。

報告第28号 令和4年度児童生徒の問題行動等調査結果については、会議規則第15条第4号及び第6号の規定に基づき、個人に関する情報を含む、会議を公開することにより個人の権利利益を害するおそれのある事項、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項として非公開とするよう発議します。よろしいでしょうか。

教育委員 (異議なし)

教育長 全員賛成ということで、非公開と決定いたしました。

.....【 非公開審議 】.....

.....【 非公開審議 】.....

教育長 続いて議事の4番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。

教育総務課長 それでは11月の定例会につきましては、11月20日月曜日午前9時30分から、ここ市役所6階委員会室で開催することを提案いたします。また、12月の定例会につきましては、12月25日月曜日午前9時30分からの予定とすることを提案いたします。

教育長 次回の定例会は11月20日月曜日ということでしょうか。午前9時半からこの委員会室です。よろしいですか。

教育委員 (異議なし)

教育長 それでは、次回の教育委員会定例会は、11月20日月曜日午前9時30分から市役所6階委員会室で開会いたしますので、よろしくお願いします。また、12月の定例会は12月25日の予定としております。

次に5番 11月の行事予定及び共催・後援予定が事務局より提出されています。ご確認をお願いします。その他何かございますでしょうか。

教育委員 備前市でもコミュニティスクールに取り組むというお話を聞きまして、どういう風にしていくのかなというのを教えていただけるとありがたいです。

小中一貫教育課長 教育長の方から、先日の校長会でもより開かれた学校づくりを進めていくというところで、コミュニティスクールの設置に向けた言及がございました。まだ進め方の検討しておるところでございます。また今後、その辺りの報告を随時させていただけたらと思います。

教育長 ちょっと付け加えさせていただきますが、ご承知のコミュニティスクール、全国的にはおよそ半数の学校ですでにコミュニティスクールが実施されておりますから、岡山県内では1個もない市はもう備前市だけくらいですね。一番遅れているコミュニティスクール

ですので、もう少し早くと思って、私は努力してたんですけども、IB教育とのつながりもあるので、同時にというわけにはいかないだろうということで、最後の最後になりましたが、来年度4月からのコミュニティスクールと、検討は内々に学校の方も地域の方もそれから教育委員会としても、ずっと何年も検討してまいりました。ですから、もうここでやるということを皆さんに宣言をさせてもらって、教育委員会及び校長会で正式に話をさせてもらいました。これから来年の4月に向かって、どういう形で具体的にやっていくか。コミュニティスクールの基本はありますけれども、その学校、地域の特質に応じてやり方や、人をどう選んでどうするか、あるいは例えば小中で一つのコミュニティスクールにした方がいいという意見もありますので、具体的にはどのように進めるか、この半年くらいかけて検討して、基本的には全ての小学校、中学校を来年4月からコミュニティスクールの指定をするという形になるということでございます。よろしくご協力をお願いいたします。

その他何でも構いません。ぜひどうぞ。

教育委員（片上古道アート散歩についての案内）

教育長 その他何かございますでしょうか。

放課後子ども教育課長 では、新設されました放課後子ども教育課についてご報告いたします。放課後子ども教育課は、放課後子ども教育係の1係が設置され、事務分掌は、放課後における子どもの教育に関することとなっております。放課後を使って子どもたちの学力の向上の一助となる仕組みを作り、実践してまいります。具体的な方策につきましては、現在、他市町村の情報を収集したり、先日は環太平洋大学の副学長にお話をお伺いするなどして、あらゆる角度から検討しているところでございます。課題となりますのは、やはり、指導者や場所の確保が大きいと思っております。いずれにいたしましても、学校教育以外の部分で、子どもたちの学びをどのように支えていくか、平日の放課後にどのようにアプローチしていくかを考えるのが本課のミッションと認識しており、そのために関係部署と連携し、また、学校現場や地域の方々などのご理解、ご協力を得ながら、備前市の子どもたちにとって最適で持続可能な仕組みを作り上げていきたいと思っておりますので、よろしくをお願いいたします。以上です。

教育長 今の説明のとおりなんですけど、この10月から新しく課ができて、課長が就任しております。本当に学力を中心に、子どもの放課後など、どのような活動をどのように展開していくか、目下鋭意検討中であります。いろいろご意見を聞かせていただいて、みんなでいいものにしていきたいと思っておりますので、よろしくをお願いいたします。

その他何かありますか。

副教育長 すでに委員の皆様には、電話でご報告をさせていただいておりますが、この度の2度にわたる個人情報の漏えいのことにつきまして、改めて私の方から、この場でご報告をさせていただきたいと思っております。

11月12日に、5歳児から小学校2年生までを対象とした英語体験授業、キッズイングリッシュキャンプ at Shizutani Schoolを開催するに当たり、この事業を受託した事業者により、2度に

わたる個人情報の漏えいがありました。1度目は、10月4日12時頃から5日19時15分頃まで、Googleフォームを使ったネット上の参加申込みフォームにアクセスした方が、参加申込者一覧を見ることができる状態になっていました。これは、参加申込者の情報を国際教育課と業者と共有するために、申込みフォームの編集権限を国際教育課に付与する操作を事業者が誤って行ったためです。そのために、申込みをしようとした保護者の方の通報により発覚いたしました。2度目は、10月16日14時40分、受託事業者が参加申込者宛てに、当日の注意事項や準備に関するメールを送信する際に参加者一覧のEメールアドレスをコピーして、本来はメールのBCC欄に貼り付けて、アドレスが見えないようにすべきところを、誤ってTO宛に貼り付けて、送信してしまい、メールを受け取った保護者からの通報により発覚いたしました。いずれの不祥事も、発覚後直ちに状況を確認し、1度目の時は、事業者の問題を解消させましたと同時に、1度目も2度目も直ちに申込者の保護者の皆さんに、職員が手分けをして連絡をし、状況説明とお詫びをさせていただき、このことで何か心配なこと、不安なことが起きていないか確認をし、今後、何かあったら、国際教育課に連絡をいただくようお願いをいたしました。また、後日、改めて各ご家庭に文書で謝罪と詳細な内容をお知らせさせていただきました。併せて、報道各社にも、ファックスで状況を説明した文書を送付し、電話での問い合わせに対応させていただきました。結果、当日の夕方以降のテレビのニュースやYouTube、翌日の新聞で知られることとなりました。委員の皆様には、2度にわたってご心配をおかけすることとなったことをこの場をお借りいたしまして、お詫び申し上げます。誠に申し訳ございませんでした。なお、今回のことについては、国際教育課だけの問題に留めず、庁内全ての部署において、個人情報の取扱いについて、再確認をさせていただく機会とすべく、庁議でも報告をいたしました。その中で、特に個人情報を取り扱う際には、複数人で行うことを徹底し、受託事業者にも同様のことを指示することを確認いたしました。また、今日まで、この件で何らかの被害又は不安なことがあったとの連絡は入っておりませんが、苦情の連絡は、1回目、2回目、それぞれ1件ずつ、電話がございました。1回目の時には、参加申込みの当事者の保護者から、2回目の時には全く関係のない方がニュースで知って、クレームのお電話をいただいております。以上、2回の漏えいということで、こういったことが2度と起こらないように、慎重に、一致して、事業を進めていきたいと考えております。今後とも、何分よろしく願いいたします。

教育長 詳細な説明がございました。このようなことが起こってはならないことでありますので、子どもたち、楽しみにしていたのに止めざるを得ないという、重視せざるを得ないということになっておまして、今後どのような形でどうするのかということは、もう少し前向きに考えなきゃいけないなと考えております。今日のところは、そういうことが起こったことの詳細な報告とお詫びのメッセージでありました。

関連して何かございますか。その他いかがでしょうか。

教育委員 (質問等なし)

教育長 それでは、ないようですので、以上で10月の教育委員会会議定例会を閉会といたします。皆様お疲れさまでした。

午前 10 時 09 分 閉会

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。

会議録署名委員 教育長

委 員